
GIONALe
www.oregionaljornal.com.br

NOVA ESPERANÇA Nº 3848
Diretor: Edemar Del Grossi 65ANOS

COLORADO Nº 2935Nova Esperança, Quinta-feira, 20 de Fevereiro de 2025

São Jorge do Ivaí 
é Ouro em Educação

É com grande orgulho que 
a equipe educacional de 
São Jorge do Ivaí anuncia 

que o município recebeu o Selo 
Ouro do Ministério da Educação 
(MEC) em reconhecimento ao 
compromisso com a alfabeti-
zação. Essa conquista é fruto 
do trabalho e da dedicação 
da equipe que, dia após dia, 
se empenha em proporcionar 
uma educação de qualidade 
aos alunos da cidade. 

Agora, o município é reco-
nhecido nacionalmente por 
seus esforços. No dia 10 de 
fevereiro, a cidade foi represen-
tada pelas Professoras Fátima 
Regina, Secretária de Educa-
ção, e Josiane Veríssimo Pavo-
ni, Diretora da Escola Municipal 

São Jorge, que receberam o 
prêmio em uma cerimônia em 
Brasília, ao lado do Ministro da 
Educação, Camilo Santana.

Essa premiação é uma gran-
de honra para toda a comuni-
dade de São Jorge do Ivaí. A 
educação é vista como a chave 
para um futuro melhor, e o 
município está comprometido 
em continuar trabalhando de 
forma diligente para oferecer 
as melhores oportunidades aos 
seus alunos.

“Parabéns a todos que con-
tribuíram para essa conquista! 
Vamos continuar trabalhando 
juntos para continuar sendo 
um exemplo de excelência em 
educação” enfatiza a secretária 
de educação Fátima.

Josiane Veríssimo Pavoni Diretora da Escola Municipal São Jorge
e Fátima Regina de Oliveira Romualdo Secretária de Educação

A prefeita Rosimeire Chi-
quim, mulher determina-
da e incansável e sempre 

em busca de alternativas que 
venham melhorar a vida dos 
Colorado e recentemente ela es-
teve na Secretaria de Industria, 
Comércio e Serviços (SEIC) com 
o Secretário e Deputado Federal 
Ricardo Barros que garantiu 
um importante avanço para 
Colorado, a construção de um 
barracão industrial no valor de 
500 mil reais. Essa conquista re-
presenta mais desenvolvimento, 
oportunidade e crescimento 
para a comunidade. 

“Agradeço muito ao nosso 
deputado por ter esse olhar 

COLORADO

Prefeita Rose Chiquim 
conquista barracão industrial

municipalista e por ser sempre 
Colorado e eu tenho certeza que 
nos próximos dias nós teremos 
muitas outras conquistas in-
formando a população o quão 
nós podemos fazer juntos para 
Colorado”.  

Ricardo Barros completou: 
“Estamos liberando da nossa 
parte de emendas federal, um 
barracão de quinhentos mil 
reais para Colorado. Barracão 
industrial para gerar empregos 
e oportunidades para aquelas 
pessoas que querem trabalhar; 
para empresários que querem 
progredir essa é a nossa con-
tribuição nesse momento para 
melhorar ainda mais Colorado”. 

Na manhã da quinta-feira 
(13), o presidente do 
SISEMUC, José Alves e 

Sirlene de Oliveira Moura reuni-
ram-se com membros da dire-
toria na sede do sindicato para 
discutir a prestação de contas e 
o andamento da construção da 
Área de Lazer, principal objetivo 

SISEMUC discute prestação de
 contas e avanço na construção

da Área de Lazer para servidores

para 2025. O encontro contou 
com a presença da advogada 
Rafaela Menegassi, do contador 
Fábio Rodrigues e do engenheiro 
Rafael Scandelai Andrade. 

A iniciativa reforça o compro-
misso do sindicato com a quali-
dade de vida e o bem-estar dos 
servidores sindicalizados. PÁG 3

Paranacity incentiva jovens atletas
com experiência única no vôlei

A prefeitura de Paranacity 
proporcionou uma ex-
periência inesquecível 

para os atletas da escolinha 
de voleibol do município. 
Acompanhados do prefeito 
José Claudio Batista, no dia 
16 de fevereiro, a equipe 
juvenil teve a oportunidade 
de assistir a uma partida da 
Superliga de Vôlei entre Uni-
life (Maringá) e Brasília Vôlei, 
realizada no Ginásio Chico 
Neto, em Maringá.

Para muitos jovens, foi a 
primeira vez presenciando de 
perto um jogo de alto nível, 
um momento que trouxe emo-
ção, aprendizado e grande 
inspiração. Essa vivência não 
apenas fortalece a paixão pelo 
esporte, mas também motiva 

os atletas a se dedicarem 
ainda mais aos treinamentos 
e ao crescimento dentro da 
modalidade.

A presença do prefeito 
durante o evento reafi rma seu 
apoio ao esporte como uma 

ferramenta de transformação 
social. “Estamos aqui, pres-
tigiando essa grande experi-
ência para nossos jovens, ao 
lado dos professores Robson 
e Edmar. O espor te é um 
caminho de oportunidades e 

crescimento, e continuaremos 
incentivando nossos atletas a 
sonhar alto e seguir evoluin-
do”, destacou José Claudio.

O evento também contou 
com o apoio do vereador de 
Maringá, Mário Verri e de 
Agnaldo Luiz Baldo, que viabi-
lizaram os ingressos gratuitos, 
tornando esse momento ainda 
mais acessível para os jovens 
atletas de Paranacity.

Com iniciativas como essa, 
a gestão municipal, José Clau-
dio e Oncinha em parceria com 
os vereadores reafi rmam seus 
compromissos com o esporte 
e com a juventude, investindo 
não apenas em infraestrutura, 
mas também em vivências 
enriquecedoras que inspiram 
e transformam vidas.
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Panifi cadora Doce dos Anjos

Distribuição Avulsa
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Paguipoko Supermercado
Mandaguaçu

Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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SISEMUC: Luta e conquistas pelo Servidor Público

O Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de 
Colorado – SISEMUC, 

fundado em 2 de abril de 1995, 
sempre esteve na linha de fr-
ente na defesa dos direitos e 
interesses dos trabalhadores 
do serviço público municipal. 
Ao longo dos anos, diversas 
conquistas foram alcançadas, 
refletindo o compromisso e a 
dedicação de suas administra-
ções. Agora, em 2025, um novo 
projeto se destaca: a construção 
da tão aguardada Área de Laz-
er, que promete oferecer mais 
qualidade de vida aos sindical-
izados. Na manhã do dia 13 de 
fevereiro, o presidente do SISE-
MUC, José Alves, e a vice-pres-
idente, Sirlene Oliveira Moura, 
reuniram-se com os membros 
da diretoria, a advogada Rafael-
la Menegassi, o contador Fabio 
Rodrigues e o engenheiro Rafa-
el Scandelai Andrade para tratar 
da prestação de contas e do 
andamento da obra, que será 
edificada em terreno próprio 
do Sindicato localizado próxi-
mo a comunidade da Água da 
Jupira (Estrada Municipal FM 
08) e a responsável pela obra, é 
a Construtora Rio Azul de Colo-
rado. Eles estiveram também 
no Paço Municipal, levando 
ao conhecimento da Prefeita 
Rose Chiquim, mostrando o 
projeto (ver foto) e anuncian-
do o início das obras prevista 
para este primeiro semestre 
deste ano. Por sua vez a Prefei-
ta Rose, irradiante pela notícia 
colocou que dentro do possív-
el a Prefeitura poderá auxiliar.  
Esse projeto é considerado pri-
oridade para o Sindicato, reafir-
mando o compromisso com o 
bem-estar dos servidores.

Uma história de luta e 
representatividade - Antes da 
Constituição de 1988, os servi-

dores públicos não tinham di-
reito à sindicalização, contando 
apenas com associações que, 
mesmo sem respaldo legal, 
tentavam garantir seus direitos. 
Foi nesse cenário que surgiu 
o SISEMUC, com a missão de 
lutar por melhores condições 
de trabalho e vida para a cat-
egoria. Desde sua fundação, o 
Sindicato tem se fortalecido, 
conquistando benefícios es-
senciais para os servidores, 
como assistência jurídica, aten-
dimento em fisioterapia, fono-
audiologia, nutrição, odontolo-
gia e um plano funerário. Além 
disso, o SISEMUC investe em 
palestras, cursos de treinamen-
to, convênios com serviços 
como salão de beleza, lava-jato 
e manicure, sempre visando à 
valorização dos associados.

Atual Diretoria do SISEMUC 
- A atual gestão do SISEMUC, 
comprometida com a transpar-
ência e a defesa dos direitos dos 
servidores, é composta pelos se-
guintes membros:
Presidente: José Alves
Vice-Presidente: Sirlene Olivei-
ra Moura
Secretária Geral: Talita Gon-
çalves Canela
Tesoureira Geral: Marlene Ma-
ria da Silva Amadeu
Diretores: Alexandre Rosseto, 
Ana Tereza Francilino da Silva, 
Tania Marcia Galline
Suplentes de Diretoria: Clau-

NOVA ÁREA DE LAZER: UM MARCO PARA OS SERVIDORES

Presidente da Fesmepar Luis Carlos Silva de Oliveira, Perfeita Rose 
Chiquim, Sônia Maria Marchi- Diretora de Finanças da Fesmepar, Marlene 

Maria Amadeu -;Diretora de Finanças do Sisemuc, Sirlene de Oliveira 
Moura- Vice-presidente do Sisemuc e José Alves- Presidente do Sisemuc

dio de Oliveira, Edineia Ferreira 
Soares Teixeira, Ildete Carvalho 
da Silva, Maria de Fátima Ferreira 
Marroni, Maria Neuza Moimaz, 
Vanessa Carvalho Couto, Vera 
Lucia Ferreira Batista, Jandira 
Aparecida Bagateli Pitozi
Conselho Fiscal: Olinete Car-
neiro dos Santos, Marli Apare-
cida Ribeiro, Miriana Colavite 
Meneghim, Herminia Aparecida 
Salandrini Rosseto, Milene Aline 
de Oliveira, Vera Lúcia de Souza.

Infraestrutura e atendi-
mento de qualidade - Com 
sede na Rua Maranhão, 101, no 
centro de Colorado, o SISEMUC 
dispõe de uma infraestrutura 
moderna e acessível, garantin-
do conforto e praticidade no 
atendimento aos servidores. O 
espaço conta com estaciona-
mento para pessoas com mo-
bilidade reduzida, banheiros 
adaptados, ampla sala de espe-
ra climatizada, sala de fisiotera-
pia equipada e um ambiente 
preparado para treinamentos 
e reuniões. Além disso, o sin-

dicato investe na capacitação 
contínua de sua equipe, ga-
rantindo um atendimento 
qualificado e personalizado aos 
seus associados.

O Futuro: Lazer e Quali-
dade de Vida - A construção da 
nova Área de Lazer representa 

mais um avanço na trajetória 
do SISEMUC. O projeto visa pro-
porcionar um espaço para con-
fraternização, descanso e ativi-
dades recreativas, reforçando o 
compromisso do sindicato com 
o bem-estar dos servidores. 
Com um histórico de lutas e 

conquistas, o SISEMUC segue 
firme em sua missão de valo-
rizar e defender aqueles que 
são o verdadeiro patrimônio da 
cidade: os servidores públicos 
municipais.

SISEMUC – Servidor Pú-
blico, Nosso Maior Patrimônio!

Vereador Didi se coloca à
disposição da comunidade de Inajá

Em Inajá, o vereador Val-
dir Antônio da Silva (Didi), 
tem se consolidado como 

uma figura de liderança e com-
prometimento, sempre atu-
ando em defesa das melhorias 
para a cidade e o bem-estar da 
população. Nascido em 22 de 
novembro de 1981, em Campi-
na da Lagoa, Didi tem dedi-
cado sua vida política à causa 
pública, buscando constante-
mente o desenvolvimento de 
sua comunidade.  Com quatro 
mandatos consecutivos, ele 
tem sido um defensor ativo de 
áreas essenciais como saúde e 
educação, conseguindo direcio-
nar mais de R$ 1,5 milhão para 
essas áreas e garantindo inves-
timentos significativos.

Durante sua trajetória, tam-
bém ocupou cargos impor-

Na foto os vereadores Didi e Arnaldo em reunião com o Ex-Deputado 
Estadual Dr. Batista, oportunidade em que participaram de uma 

palestra pauteada na Saúde. Estiveram no evento o diretor da 
Transportadora Pirapó Teco, também o prefeito Duda e vice José 

Carlos de Atalaia e alunos das escolas municipais

Em Curitiba os vereadores Didi e Arnaldo entregam ao Deputado 
Estadual Dr. Leônidas pedidos para investimentos em Saúde e 

Agricultura, sendo a aquisição de uma ambulância zero km e recursos 
para compra de 200 toneladas de calcário para os pequenos produtores, 

4.200 lascas e 2.000 palanques e, ainda, 130 rolos de arame liso para a 
reforma de todas as cercas da Vila Rural Sebastião Vieira de Araújo

Havia um homem chama-
do Lázaro. Ele era de 
Betânia, do povoado 

de Maria e de sua irmã, Marta. 
E aconteceu que Lázaro fi-
cou doente. Maria, sua irmã, 
era a mesma que derramara 
perfume sobre o Senhor e lhe 
enxugara os pés com os cabe-
los. Então as irmãs de Lázaro 
mandaram dizer a Jesus: “Sen-
hor, aquele a quem amas está 
doente”. Ao ouvir isso, Jesus 
disse: “Essa doença não acabará 
em morte; é para a glória de 
Deus, para que o Filho de Deus 
seja glorificado por meio dela”.

Jesus amava Marta, a irmã 
dela e Lázaro. No entanto, quan-
do ouviu falar que Lázaro estava 
doente, ficou mais dois dias 
onde estava. Depois disse aos 
seus discípulos: “Vamos voltar 
para a Judeia”. Estes disseram: 
“Mestre, há pouco os judeus 
tentaram apedrejar-te, e assim 
mesmo vais voltar para lá?” Je-
sus respondeu: “O dia não tem 
doze horas? Quem anda de dia 
não tropeça, pois vê a luz deste 
mundo. Quando anda de noite, 
tropeça, pois nele não há luz”. 
Depois de dizer isso, prosseguiu 
dizendo-lhes: “Nosso amigo 
Lázaro adormeceu, mas vou 
até lá para acordá-lo”. Seus dis-
cípulos responderam: “Senhor, 
se ele dorme, vai melhorar”.

Jesus tinha falado de sua 
morte, mas os seus discípulos 
pensaram que ele estava fa-
lando simplesmente do sono. 
Então lhes disse claramente: 
“Lázaro morreu e para o bem 
de vocês estou contente por 
não ter estado lá, para que 
vocês creiam. Mas vamos até 
ele”. Então, Tomé, chamado 
Dídimo, disse aos outros dis-
cípulos: “Vamos também para 
morrermos com ele”. Jesus 
consola as irmãs.

Ao chegar, Jesus verificou 
que Lázaro já estava no sepulcro 
havia quatro dias. Betânia dis-
tava cerca de três quilômetros 
de Jerusalém e muitos judeus 
tinham ido visitar Marta e Ma-
ria para confortá-las pela perda 
do irmão. Quando Marta ouviu 
que Jesus estava chegando, foi 
encontrá-lo, mas Maria ficou 
em casa. Disse Marta a Jesus: 
“Senhor, se estivesses aqui meu 
irmão não teria morrido. Mas 
sei que, mesmo agora, Deus te 
dará tudo o que pedires”. Disse-
lhe Jesus: “O seu irmão vai res-
suscitar”. Marta respondeu: “Eu 
sei que ele vai ressuscitar na res-
surreição, no último dia”. Disse - 
lhe Jesus: “Eu sou a ressurreição 
e a vida. Aquele que crê em 
mim, ainda que morra, viverá; 
e quem vive e crê em mim, não 
morrerá eternamente. Você crê 
nisso?” Ela lhe respondeu: “Sim, 
Senhor, eu tenho crido que tu 
és o Cristo, o Filho de Deus que 

A crítica construtiva desempenha 
um papel crucial na democracia e 
no fortalecimento das instituições 

políticas. Ao invés de recorrer a ofensas 
pessoais, que apenas fomentam divisões 
e tensões, a crítica construtiva pode impul-
sionar melhorias e mudanças positivas. Em 
uma sociedade democrática, os políticos 
têm a responsabilidade de representar os 
interesses e as necessidades da população. 
Para isso, é essencial que sejam constante-
mente avaliados e desafiados a melhorar 
suas ações e políticas. A crítica construtiva 
é uma ferramenta valiosa nesse processo, 
pois oferece feedback específico e direcio-
nado, destacando áreas onde mudanças ou 
ajustes são necessários. Diferente da ofensa 
pessoal, que visa atacar a integridade ou o 
caráter do indivíduo, a crítica construtiva 
foca em aspectos concretos e relevantes 
das decisões e comportamentos políticos. 
Esse tipo de crítica promove um diálogo 

saudável e produtivo, incentivando os políti-
cos a refletirem sobre suas ações e a busca-
rem soluções mais eficazes.

Além disso, a crítica construtiva contri-
bui para a transparência e a responsabili-
dade pública, já que os políticos se sentem 
mais motivados a justificar suas decisões e 
a agir em conformidade com os interesses 
da população. Esse ambiente de diálogo ab-
erto e respeitoso fortalece a confiança nas 
instituições democráticas e fomenta uma 
cultura de melhoria contínua.

Em suma, a crítica construtiva é essen-
cial para o desenvolvimento e a eficiência 
do sistema político. Ao privilegiar o debate 
respeitoso e fundamentado, ela contribui 
para a construção de uma sociedade mais 
justa e democrática, onde as diferenças de 
opinião são vistas como oportunidades de 
crescimento e aprendizado, e não como 
motivos de conflito e desunião.  Por: Vag-
ner N. Junior

A importância da crítica construtiva aos políticos

tantes, como vice-presidente 
da Câmara Municipal em 2015 
e 2016, e, em 2023, assumiu a 
presidência da Câmara, onde 

desempenhou um papel fun-
damental na condução dos 
trabalhos legislativos. Com 
um trabalho pautado pela 

transparência e pela proximi-
dade com a população, Didi 
busca avanços que beneficiem 
Inajá e seus cidadãos. Ele é 
casado com Aline e pai de Luiza 
e Mirela, e seus valores famili-
ares são reflexo de sua atuação 
política, sempre com foco no 
bem-estar da comunidade.

“Estou aqui para continuar 
lutando por nossa cidade e por 
todos vocês. Nosso trabalho em 
conjunto tem trazido grandes 
avanços, mas ainda há muito 
por fazer. Com o apoio de cada 
um, seguiremos conquistando 
melhorias para a saúde, a edu-
cação e todos os setores que 
fazem Inajá crescer. A minha 
missão é, e sempre será, tra-
balhar em prol de uma Inajá 
melhor. Vamos juntos, sempre!” 
encerra o vereador.

Por Tia Michele

UM MOMENTO DE 
ESPERANÇA

Jesus nos dá vida - Letra D

devia vir ao mundo”. E depois 
de dizer isso, foi para casa e, 
chamando à parte Maria, disse-
lhe: “O Mestre está aqui e está 
chamando você”. Ao ouvir isso, 
Maria levantou-se depressa e foi 
ao encontro dele. Jesus ainda 
não tinha entrado no povoa-
do, mas estava no lugar onde 
Marta o encontrara. Quando 
notaram que ela se levantou 
depressa saiu, os judeus, que a 
estavam confortando em casa, 
seguiram-na, supondo que ela 
ia ao sepulcro, para ali chorar.

Chegando ao lugar onde 
Jesus estava e vendo-o, Maria 
prostrou-se aos seus pés e disse: 
“Senhor, se estivesses aqui meu 
irmão não teria morrido”. Ao 
ver chorando Maria e os judeus 
que a acompanhavam, Jesus 
agitou-se no espírito e pertur-
bou-se. “Onde o colocaram?”, 
perguntou ele.

“Vem e vê, Senhor”, respon-
deram eles. Jesus chorou. Então 
os judeus disseram: “Vejam 
como ele o amava!” Mas alguns 
deles disseram: “Ele, que abriu 
os olhos do cego, não poderia 
ter impedido que este homem 
morresse?”

Jesus ressuscita Lázaro - 
Jesus, outra vez profundamente 
comovido, foi até o sepulcro. Era 
uma gruta com uma pedra co-
locada à entrada.

“Tirem a pedra”, disse ele. 
Disse Marta, irmã do morto: 
“Senhor, ele já cheira mal, pois já 
faz quatro dias”. Disse-lhe Jesus: 
“Não falei que, se você cresse, 
veria a glória de Deus?” Então ti-
raram a pedra. Jesus olhou para 
cima e disse: “Pai, eu te agradeço 
porque me ouviste. Eu sei que 
sempre me ouves, mas disse isso 
por causa do povo que está aqui, 
para que creia que tu me envi-
aste”. Depois de dizer isso, Jesus 
bradou em alta voz: “Lázaro, 
venha para fora!”

O morto saiu, com as mãos 
e os pés envolvidos em faixas 
de linho e o rosto envolto num 
pano.

Disse-lhes Jesus: “Tirem 
as faixas dele e deixem-no ir”. 
Muitos dos judeus que tinham 
vindo visitar Maria, vendo o que 
Jesus fizera, creram nele. Jesus 
trouxe vida para Lázaro e sua 
família, e ele pode trazer vida e 
esperança para todos nós.

No Gabinete do Presidente da Câmara dos Deputados Alexandre Curi, 
os vereadores Arnaldo e Didi, em nome também de Simone do Diego, 
Simone Morais e Glisilaine Martins informam que o deputado afirmou 

que fará a liberação de mais R$ 3 milhões de reais para concluir o asfalto 
da Vila Rural Sebastião Vieira de Araújo. “Vamos solicitar à prefeitura a 

confecção do projeto para podermos garantir que 100% destes recursos 
sejam utilizados para nossa população” afirma o vereador
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Nesta terça-feira (18/02) 
no auditório da casa da 
cultura do município de 

Cruzeiro do Sul, reuniram-se 
proprietários rurais, autorida-
des presentes e entidades in-
teressadas, para o lançamento 
do Programa de Recuperação 
e Proteção de Nascentes, em 
parceria com o convênio da 
Itaipu Binacional inserido no 
Programa Itaipu Mais que Ener-
gia. Cruzeiro do Sul se destaca 
por ser o primeiro município 
da região Noroeste a executar 
esse trabalho de recuperação 
de nascentes. 

O programa visa recuperar 
20 nascentes espalhadas no 
perímetro rural do município 
de Cruzeiro do Sul. O início da 
execução do serviço por parte 
da empresa vencedora do pro-

Cruzeiro do Sul assina ordem de serviço para
recuperação e proteção de 20 nascentes

cesso licitatório terá início já 
no mês de março deste ano. 
O encontro reforçou o com-
promisso da Prefeitura e do 

Departamento de Agricultura, 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Rural com os recursos 
hídricos e naturais, além de 

mostrar união e adesão dos 
proprietários com o projeto. 

O Prefeito Municipal Mar-
cos César Sugigan, presente 
também neste lançamento, 
destacou a importância do 
projeto, “Cuidar da água é 
cuidar da vida, e preservar as 
nascentes significa garantir 
um futuro mais sustentável 
para todos. Nosso objetivo 
aqui é simples, mas essencial: 
recuperar áreas degradadas, 
proteger nossas fontes de 
água e conscientizar a comu-
nidade sobre a importância 
desse trabalho. Esse é um 
esforço coletivo, e cada ação 
conta...”. A recuperação de 

nascentes faz parte do Progra-
ma Itaipu Mais que Energia, 
que contemplará também a 
adequação de 20 km de es-
tradas rurais e a reforma de 
108.000 metros lineares de 
terraço. Além do foco nas áre-
as rurais, o Programa alcan-
çou também a execução das 
galerias fl uviais do conjunto 
habitacional sub-50. 

O Diretor do Departamento 
de Agricultura, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Rural, Alan 
Carlos Martelócio que condu-
ziu toda a reunião de lança-
mento, e também salientou 
a importância do programa, 
“Acredito que sejamos um dos 

poucos municípios no estado 
do Paraná a pensar no manejo 
integrado das microbacias. 
Conservar estradas, terraços e 
nascentes. E estamos iniciando 
o projeto pelas nascentes. É 
uma conquista de todos. 

A empresa ganhadora ex-
planou os trabalhos a serem 
executados nas propriedades 
e nas nascentes, destacou 
a importância de se realizar 
trabalhos com esses fins e 
sanou as dúvidas dos pre-
sentes. A Prefeitura Munici-
pal dará todo suporte para 
a celeridade do processo de 
execução e garantir a efetivi-
dade do trabalho.

Lavouras de soja apresentam quebramento
de hastes em municípios do norte do PR

Quebramento de hastes na 
cultura da soja, um proble-
ma observado por produ-

tores em diversos municípios das 
regiões atendidas pela Cocamar, 
no norte do Paraná.

Para avaliar a situação e as suas 
possíveis causas, o Departamento 
Técnico da cooperativa promoveu 
um giro por lavouras da região norte 
do Paraná, em que o engenheiro 
agrônomo do Grupo Mais, Osmar 
Buratto, foi acompanhado de dois 
pesquisadores fi topatologistas da 
Embrapa Soja, o Dr. Maurício Meyer 
e a Dra. Cláudia Vieira.

Eles visitaram, entre outros, 
o município de Bela Vista do 
Paraíso, a 40km de Londrina, 
onde estiveram na propriedade 
do cooperado Luiz Antônio Reis.

As observações apontam que 

as variações climáticas nos 
últimos meses, acabaram pro-
duzindo um efeito nas lavouras 
que foram além da perda do po-
tencial produtivo, causada pela 
falta de umidade ocorrida entre 
meados de dezembro ao fi nal 

da primeira quinzena de janeiro.
Segundo Osmar, até o início 

da estiagem, a soja se desen-
volveu normalmente, mas com 
a falta de chuvas e sob forte 
estresse, as plantas cessaram o 
crescimento. Semanas depois, 
com o retorno das precipita-
ções, elas voltaram a crescer 
e muitas não sustentaram o 
próprio peso, havendo quebra-

Na manhã desta quarta-
-feira (19), a prefeita Rose 
Chiquim esteve na sede 

da Defesa Civil do Paraná em 
Curitiba, para uma reunião com o 
Coronel QOBM Fernando Raimun-
do Schunig e o Tenente-Coronel 
Ivan Ricardo Fernandes. 

Durante o encontro, foi discu-
tida a retomada da parceria entre 
a Defesa Civil do Estado e a Admi-
nistração Municipal, visando mais 
segurança e agilidade no atendi-

Prefeitura de Colorado reforça parceria
com a Defesa Civil do Estado

mento às demandas da população. 
"Nosso compromisso é traba-

lhar para que nossa cidade esteja 
cada vez mais preparada para 
enfrentar desafi os e proteger nossa 
população. Fortalecer essa parce-
ria é essencial para garantirmos 
respostas rápidas e efi cientes em 
situações de emergência", desta-
cou a prefeita. A Prefeita segue 
empenhada em buscar melhorias 
e investimentos para o bem-estar 
da comunidade!

mento de hastes, o que abriu 
caminho para o surgimento 
de enfermidades que foram 
identifi cadas como macropho-
mina, phytophthora, fusarium, 
diaporthe e colletorich.

Além do quebramento de 
hastes, foi registrado ainda 
abortamento de vagens e apo-
drecimento de grãos. 

Fonte: Imprensa Cocamar

Iniciou ontem, em Paranapo-
ema o aguardado projeto da 
Primeira Infância, voltado para 

crianças de 0 a 6 anos. Com 
recursos específi cos da área da 
Primeira Infância, a ação está 
sendo coordenada pelo CRAS 
(Centro de Referência de Assis-
tência Social) em parceria com a 
Escola Municipal e o CMEI (Centro 
Municipal de Educação Infantil). 
A interatividade e a alegria dos 
pequeninos são contagiantes, 
marcando um momento especial 
de integração e desenvolvimento.

O CRAS desempenha um pa-
pel essencial na coordenação e 

Paranapoema Inicia Projeto da Primeira Infância 
com Parceria entre CRAS, Escola Municipal e CMEI

execução do SCFV (Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos), garantindo a inte-
gração entre os serviços socioas-
sistenciais e a comunidade local. 
Além disso, realiza a *busca 

ativa* de famílias em situação 
de vulnerabilidade, assegurando 
que todas as crianças tenham 
acesso aos serviços e cuidados 
necessários para seu desenvol-
vimento.

O SCFV para a primeira infân-
cia é uma ferramenta fundamen-
tal para o desenvolvimento sau-
dável das crianças, contribuindo 
diretamente para a construção 
de uma sociedade mais justa 
e inclusiva. Através de ações 
preventivas e proativas, o projeto 
fortalece os vínculos familiares 
e comunitários, promovendo a 
proteção social e assegurando o 
pleno exercício dos direitos das 
crianças. Esse é um passo impor-
tante para o futuro de Paranapo-
ema, um município que valoriza 
o bem-estar e o crescimento de 
seus pequenos cidadãos.
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POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU

Prefeitura de Inajá e Secretaria Municipal de Saúde: 
Cuidando da Comunidade com Compromisso e Dedicação

Amados leitores como de costume trazer as boas novas 
que são executadas com muito amor, competência, 
obediência e alguns obstáculos, mas procuramos faz-

er conforme o próprio JESUS tem nos determinado.
“Ide e fazei discípulos” assim foi, o jovem Rafael (blusa 

cinza) depois de 28 anos perdido com as drogas, resolveu 
fazer uma grande mudança em sua vida.

Mudou completamente depois de tantos conselhos, tan-
tas oportunidades.

Agora ele nos ajuda na obra na cidade de São Paulo.
O de camiseta branca (Rafael / coincidência) o procura 

para tomar a mesma atitude, mudar de vida.
Bem não vou comentar o que ele fazia ou deixava de 

fazer, quero lhe dizer que ele ouviu os conselhos e buscou ser 
resgatado por CRISTO JESUS.

Enfim, tudo de resolve quando obedecemos aos manda-
mentos de Deus.

Ah ! O Rafael da blusa cinza, está muito bem com a família, 
muito bem empregado e seguindo os caminhos de JESUS. 
Fale Conosco (44) 9.9163-0935.

NÃO EXISTE FRONTEIRAS

A Secretaria Municipal de 
Saúde também reforça a 
importância do acesso pri-

oritário para pacientes com au-
tismo ou fibromialgia. Para ga-
rantir esse direito, é necessário 
solicitar a Carteirinha Municipal 
de Prioridade no Atendimento. 
Os interessados devem compa-
recer à UBS munidos de RG, CPF 

e laudo médico atualizado con-
tendo o CID. “Nossa cidade se 
preocupa com a saúde e o bem-
estar de todos! Não deixe de pro-
curar a UBS e garantir seu aten-
dimento prioritário. Seguimos 
juntos, trabalhando para oferec-
er uma saúde pública cada vez 
melhor para toda a comunidade 
de Inajá”! Destacou Mauro.

A Prefeitura de Inajá, sob 
a liderança da nova 
gestão de Dédo e Rat-

inho, em parceria com a Sec-
retaria Municipal de Saúde, 
comandada pelo Secretário 
Mauro Hisao Hashimoto, seg-
ue investindo na melhoria dos 
serviços de saúde para a pop-
ulação. Na sexta-feira (07/02), 
foi realizada a instalação da 
nova fachada da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) de In-
ajá, trazendo uma identidade 
visual renovada e reforçando 
o compromisso da administ-

ração com um ambiente mais 
acolhedor e acessível.

Essa iniciativa reflete o 
empenho da gestão em pro-
porcionar um atendimento 
de qualidade, tornando a UBS 
um espaço mais organizado e 
representativo tanto para os 
usuários quanto para os pro-
fissionais de saúde. “Agradec-
emos a todos os envolvidos 
nesse projeto, que fortalece 
o compromisso de nossa ci-
dade com o bem-estar de 
seus cidadãos”. Destacou o 
Prefeito Dédo. 

Uma das primeiras ini-
ciativas do Secretário 
Mauro Hisao Hashimo-

to foi reconhecer e agradecer 
aos doadores de sangue que 
se deslocaram até o Hemonú-
cleo de Paranavaí na primeira 
semana deste mês. “A solidarie-
dade de cada um faz a diferença! 
Doar sangue é um ato de amor 

ao próximo, e cada doação tem 
o poder de salvar vidas. Para-
benizamos e agradecemos 
a todos que participaram 
dessa ação tão importante 
para a nossa comunidade”! 
registrou Mauro Hashimoto 
Secretário de Saúde. Apoio 
e prioridade no atendimento: 
Carteirinha Municipal.

Valorizando a Solidariedade: Ação de Doação de Sangue

Carteirinha Municipal de Prioridade no Atendimento

Olá, meu nome é Ni-
cole! Minhas aulas 
retornaram depois 

de um longo período de 
férias, e eu estava super 
ansiosa. Graças a Deus e 
ao meu esforço passei do 
sexto ano para o sétimo. 
Um dos desafios que eu 
enfrentei no início do ano 
letivo foi a adaptação ao 
novo horário de aulas. 
Eu estava acostumada a 
dormir até mais tarde du-
rante as férias, e agora pre-
cisava acordar cedo para 
chegar à escola no horário. 
Mas logo eu me adaptei ao 
novo ritmo e voltei a me 
sentir mais atenta e focada 
durante as aulas.

Outro desafio que eu 
enfrentei foi a gestão do 
meu tempo. Com mais au-
las e mais trabalhos para 
fazer, eu precisava apren-
der a gerenciar meu tem-
po de forma eficaz. Havia 
passado uma parte das 
minhas férias estudando 
e me preparando para o 
novo ano letivo, e estava 
pronta para enfrentar os 

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

FIM DAS FÉRIAS 

Autora: Professora Arlete de Faria Capelari

desafios que se aproxima-
vam. Eu sabia que o sétimo 
ano seria um ano importante, 
pois seria o primeiro ano do 
ensino fundamental II e pre-
cisaria me esforçar para man-
ter boas notas.

No primeiro dia de aula, 

eu me senti um pouco ner-
vosa ao ver meus amigos 
e professores novamente. 
Mas logo comecei a me sen-
tir mais à vontade. As aulas 
começaram a fluir e eu com-
ecei a aprender coisas novas 
e interessantes. Meu profes-

sor de matemática por ex-
emplo, estava ensinando 
conceitos de geometria 
que eu nunca havia visto 
antes. Eu estava fascinada 
com as figuras geométri-
cas e como elas podiam 
ser usadas para resolver 
problemas.

À medida que as sema-
nas passavam, eu comecei 
a me sentir mais confor-
tável com o ritmo das aulas 
e os horários.

Um detalhe neste novo 
tempo é que comecei a 
usar um calendário para 
planejar minhas tarefas e 
a priorizar as coisas mais 
importantes. Isso ajudou a 
me manter organizada e a 
evitar a procrastinação.

Enfim, estou determi-
nada a continuar trabal-
hando duro e alcançando 
meus objetivos. Com 
certeza, este será um ano 
letivo incrível! Por: Nicole 
Beatriz De Faria Borges.

Lembrete: Queremos 
o Fim das Guerras. Movi-
mento em prol da vida!

Quando pensamos em recu-
peração física, normalmente 
imaginamos exercícios, fisiote-

rapia e tratamentos médicos. No en-
tanto, um fator fundamental costuma 
ser negligenciado: a mente. A ciência 
tem mostrado que o estado psicológi-
co de um paciente pode acelerar – ou 
retardar – seu processo de cura.

A dor, por exemplo, não é apenas 
uma experiência física. Ela está dire-
tamente ligada a fatores emocionais 
e cognitivos. Cada pessoa tem um 
limiar diferente de tolerância à dor, e 
isso está profundamente relacionado 
ao funcionamento da mente. Fatores 
como estresse, crenças pessoais e ex-
periências anteriores modulam a for-
ma como percebemos o sofrimento 
físico. Além disso, a frustração diante 
da evolução do tratamento também 
varia de indivíduo para indivíduo. En-
quanto alguns conseguem manter a 
motivação mesmo diante de peque-
nos avanços, outros desistem rapi-
damente quando os resultados não 
aparecem no tempo esperado.

Atletas em reabilitação fisioter-
apêutica são um grande exemplo 
disso. Muitos, ao enfrentarem lesões 
graves, passam por uma montanha-
russa emocional: medo de não voltar 

ao desempenho anterior, frustração 
pela limitação física e, em alguns ca-
sos, até sintomas depressivos. É aí que 
entra a psicologia: técnicas como re-
estruturação cognitiva, mindfulness 
e visualização mental ajudam esses 
atletas a manterem a motivação e a 
enfrentarem o tratamento de forma 
mais eficiente.

Outro ponto crucial é a adesão 
ao tratamento. Muitos pacientes 
abandonam a fisioterapia porque 
sentem que não estão progredindo, 
quando, na verdade, a percepção do 
progresso está diretamente ligada ao 
seu estado mental. Trabalhar crenças 
disfuncionais e fortalecer a resiliência 
emocional pode ser o diferencial en-
tre uma recuperação bem-sucedida 
e uma lesão recorrente.

Portanto, a recuperação física vai 
muito além do corpo. A mente tem 
um papel ativo nesse processo, influ-
enciando diretamente o limiar de dor, 
a tolerância à frustração e a disciplina 
necessária para seguir o tratamento. 
Seja você um atleta ou alguém li-
dando com uma condição crônica, 
lembrar-se de que a cura começa 
de dentro para fora pode transfor-
mar sua jornada. Tema sugerido pelo 
leitor: Lucas Nogueira 

O papel da Psicologia na recuperação física:
Como a mente pode acelerar a cura

TALYTA SOUZA 
Psicóloga 08/27402
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Escola Federal realizou a 3ª Roda de Viola

Construída em 1956, a Escola Federal surgiu graças ao envio 
de verbas federal e à generosa doação do terreno por Dion-
ísio Silva. Com suas duas salas de aula, foi um marco para a 

educação local. Contudo, com a extinção dos cafezais, o prédio foi 
abandonado por longos anos.

Em 2019, um grupo de ex-alunos e moradores apaixonados pelo 
local decidiu restaurar a estrutura da Escola Federal. Sem recursos 
financeiros, mas com determinação e espírito comunitário, conse-
guiram angariar materiais e, com mão de obra voluntária, devolv-
eram vida ao espaço.

A reinauguração em 2022 representou a concretização de um 
sonho e transformou a Escola Federal em um verdadeiro cartão-
postal do município.

Eventos Históricos na Escola Federal
A escola foi palco de momentos marcantes ao longo dos anos:
Educação: Aulas em dois turnos, sendo uma referência no en-

sino fundamental;
Esportes: Torneios e campeonatos de futsal;
Lazer: Bailes memoráveis ao som da banda Iduilian Zago;
Cultura: Festas juninas, dança de quadrilhas e Folia de Santo Reis;
Religião: Missas, celebração da palavra, catequese e encontros 

de jovens;
Atuação social: Grupo de jovens vicentinos, com mais de 40 

participantes e diversas atividades solidárias.
A Roda de Viola na Escola Federal de Mandaguaçu reafirma a 

importância de preservar a história e tradição de um local que foi es-
sencial na formação cultural e educacional da comunidade. Com o 
empenho de voluntários e a participação popular crescente, eventos 
como este se tornam verdadeiros pilares da identidade regional.

Viva a cultura caipira! Viva o Cristo Rei! Viva a Escola Federal de 
Mandaguaçu!

MANDAGUAÇU

 EVENTO TAMBÉM PROPORCIONOU A TROCA DE CONHECIMENTO CULTURAL

A Roda de Viola desem-
penha um papel funda-
mental na preservação 

e valorização da cultura do 
sertanejo raiz da comunidade 
Cristo Rei, na Escola Federal 
de Mandaguaçu. Localizada 
no meio da Estrada 11 Irmãos, 
outrora lar de mais de 50 famí-
lias nos tempos dourados dos 
cafezais. A Escola foi um marco 
na educação de inúmeras cri-
anças, como os membros das 
tradicionais Famílias Silva, Vol-
pato, Tezolin, Castruxi, Gaspar, 
Silvério, Marega, Tavares, Olivei-
ra, Stabile, Martinuci, Fassina, 
Zaninello, Pastorelli, Lissoni, 
entre tantas outras. Destaque 
especial para o saudoso Dion-
ísio Silva, que, em 1956, doou a 
área para a construção da Es-
cola Federal, tornando-se uma 
referência histórica para as no-
vas gerações.

O Evento - No sábado, dia 
15, a partir das 19 horas, a Es-
cola Federal recepcionou a 3ª 
Edição da Roda de Viola, cel-

ebrando o universo da moda 
de viola. E em um ambiente 
descontraído e acolhedor, os 
artistas deram um verdadeiro 
show de talento e tradição, nas 
apresentações de:
Trio Miguel, Alfredo e Asa Bran-
ca (Maringá);
Cantor Edmar e Beto Bianchine 
(Mandaguaçu);
Vicente Sanfoneiro (Maringá);
Gerson Martinuci (Mandaguaçu);
Dupla Felipe e Gabriel (Ouri-
zona)

O evento contou com en-
trada gratuita e foi organizado 
com muito empenho pelo gru-
po de amigos voluntários, com-
posto pelos Irmos Martinuci, 
Gerson, Elio, Edilson e Maricia 
Silvério, tendo ainda como par-
ceiros Rinaldo Guerreiro, Maria 
Cristina Licero, Augusto Sérgio 
Licero e Anilsa Estabile.

A informalidade é uma car-
acterística marcante da Roda 
de Viola, que está na sua ter-
ceira apresentação consecu-
tiva, onde qualquer pessoa 

que saiba tocar ou cantar pode 
participar, fortalecendo a iden-
tidade cultural da comunidade 
e incentivando novos talentos 
musicais, como foi o caso  do 
morador de Ourizona Antonio 
Pereira da Silva (ver foto) que 
de espectador manifestou-se 
a cantar e integrar-se com os 
músicos numa naturalidade 
incomum.  Além disso, a Roda 
de Viola é um espelho das 
tradições caipiras, proporciona-
ndo momentos de expressão 
artística e conexão com as raíz-
es culturais.

Presença de autoridades 
e relevância cultural - A 3ª ed-
ição da Roda de Viola teve uma 
frequência popular surpreen-
dente, superando as expec-
tativas dos organizadores. O 
evento contou com a presença 
do Prefeito Beto Dentista, do 
Vice-Prefeito João do Alto e dos 
vereadores Alessandro Man-
sano, Fernando Souza e Karina 

Grossi, além de secretários mu-
nicipais. Destaque para o Se-
cretário de Indústria, Comércio 
e Turismo, Ivan Sgobero, que 
demonstrou intenção de incluir 
os eventos da Escola Federal no 
cenário do Turismo Estadual. 

O Administrador do evento 
Edilson Martinuci ao microfone 
destacou: “Não tenho palavras 
certas para descrever tudo 
que vivemos na Roda de Viola 
na Escola Federal, momentos 
únicos de muitas alegrias e 
emoções, evento realizado com 
sucesso, cada um fazendo sua 
parte e no final deu tudo certo. 
Nossos sinceros agradecimen-
tos a todos do público presente, 
vocês superaram nossas ex-
pectativas. Agradecimentos a 
todos os violeiros que vieram 
abrilhantar a noite, até o luar es-
tava lindo, tudo na simplicidade 
e no espirito fraterno de cada 
um. Nossos agradecimentos 
ao pessoal do grupo Desloco 
de Maringá que vieram fazer 
caminhada com destino a es-
cola federal. Agradecimentos 
aos voluntários que sempre nos 
ajudam. Nossos agradecimen-
tos aos patrocinadores, nossos 
sinceros agradecimentos ao 
poder Executivo e Legislativo e 
Secretários da Prefeitura. Nos-
sos sinceros agradecimentos 
pessoal da imprensa, represen-
tados pelos  nossos amigos loc-
utor Marquinhos Alves da Rá-
dio Desterro FM da cidade de 
Santa Fé e ao diretor do jornal 
O Regional de Nova Esperança 

Edemar Del Grossi pelo registro 
fotográfico, enfim só gratidão, 
valeu a pena toda correria,  ver 
o brilho no olhar das pessoas, 
o sorriso estampado no rosto, 
isso não tem preço. Nosso 
objetivo principal é resgatar 
memórias e histórias vividas 
nesse lugar e manter nossas 
culturas religiosas e folclóri-
cas e artísticas do nosso povo. 
Receba nosso carinho e toda 
nossa gratidão e o nosso abra-
ço de todos nós organizadores. 
Que venham as próximas”.

ESCOLA FEDERAL: 
Um Patrimônio Cultural

de Mandaguaçu

  Trio Miguel, Alfredo e Asa Branca (Maringá)

Gerson, Vicente e Edmar

Coletivo juntos encerram a noitada

Dupla Felipe e Gabriel (Ourizona)

Gerson, Beto Bianchine e Edmar

Gersom, Vicente,Beto Bianchine e Edmar

Beto Bianchine e Edmar

Antonio Pereira da Silva Maria Lucia Fassina
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Blitz Educativa em Mandaguaçu

Na data de 17/02, 2ª feira, foi 
realizada uma operação 
de trânsito em frente 

ao Colégio Cívico Militar Prof. 
Francisco José Perioto, com a 
participação da CIRETRAN de 
Maringá, Polícia Militar de Man-
daguaçu, Autos Escolas e Sec-
retaria Municipal de Segurança 
Pública. O objetivo da ação foi 
a orientação aos condutores 
de veículos, com a entrega de 
folders, quanto aos cuidados 
necessários no embarque e 
desembarque de alunos, veloci-
dade na frente das escolas, uti-
lização de cinto de segurança, 
entre outras informações e pro-

cedimentos de trânsito.
Este tipo de ação vem ocor-

rendo em todo o Estado do 
Paraná com a participação do 
DETRAN e da Polícia Militar. Se-
gundo o Secretário Cel.

Rogelho, a segurança dos 
alunos é a prioridade e este tipo 
de ação é de suma importân-
cia tanto no caráter orientativo 
quanto repressivo e possibilita 
a busca de uma melhoria do 
trânsito na frente das escolas 
tanto municipais quanto as 
do Estado, principalmente em 
razão da circulação de crianças 
e adolescentes, na entrada e 
saída dos períodos de aulas.

No dia 14 de fevereiro 
(sexta feira), o Colégio Cívico 
Militar Dr. Manuel Firmino de 
Almeida recebeu a visita do 
Instrutor de teatro Jocimar 
Nunes da Silva da Secretaria 
de Cultura e Turismo de San-
to Inácio para uma conversa 
com os alunos sobre bullying 
e saúde mental. 

Na oportunidade foi exibi-
do um curta-metragem pro-
duzido através 
do projeto con-
templado pela 
Lei Paulo Gus-
tavo com apoio 
do Ministério da 
Cultura e Gov-
erno Federal. O 
projeto chama-
do “Oficinando o Curta-me-
tragem” tinha como proposta 
ensinar aos alunos como pro-
duzir um curta-metragem 
do zero e ao final, como con-
clusão do curso, produzir um 
vídeo curto com a temática de 
saúde mental. O Curso iniciou 
em setembro e teve duração 
de 3 meses sendo realizado na 
Biblioteca Cidadã. Os 18 alunos 
matriculados receberam uma 
apostila com o material de es-
tudo contendo os seguintes 
módulos: Ideia, Roteiro, Pré-

produção, Gravação e Edição 
e como finalização do curso 
os alunos tinham a missão de 
Montar e Produzir um curta 
metragem usando os conhec-
imentos adquiridos no projeto. 
O curta-metragem foi exibido 
em 5 sessões atingindo o total 
de 336 alunos divididos entre 
os períodos da manhã e tarde. 
Após a exibição o Professor e 
coordenador do projeto fez 

uma fala sobre 
o tema do vídeo 
ressaltando a 
importância de 
cuidarmos do 
nosso bem estar 
emocional e ze-
larmos pelo res-
peito e empatia 

ao próximo. 
“Para nós foi de grande va-

lia a exibição do curta-metra-
gem e da fala do professor Jo-
cimar sobre o Bullying que é 
uma coisa recorrente na nossa 
escola. A gente falou bastante 
também sobre a empatia que 
veio a somar a tudo aquilo que 
a gente trabalha durante a se-
mana em forma de teatro e 
arte foi muito legal. A arte sem-
pre desempenhou um papel 
muito importante na vida 
das pessoas; ...foi formidável 

Realizado neste domingo 16/02 primeiro encontro do GRUPO 
REVIVER terceira idade, dando início às atividades do ano 
2025. Os integrantes do grupo foram recebidos pelo Prefeito 

Panda e pelo Vice-Prefeito Professor Valdecir, ambos acompanha-
dos de suas esposas.

O Prefeito agradeceu a presença de todos e está empenhado 
na realização de eventos para o grupo em 2025.

O evento fora marcado pela fala das autoridades, Presidente 
da Câmara Vereador Leandro Rissardo de Andrade, Vice-Prefeito 
Professor Valdecir e o Prefeito Panda, logo após fora servido deli-
cioso café da manha e todos foram convidados a participar da cel-
ebração de Santa missa celebrada pelo Sacerdote José Aparecido 
Pereira, (padre Zezinho). 
Autoridades presentes:
Prefeito: Alexandre de Sousa Profeta – Panda
Vice-Prefeito: Professor Antonio Valdecir Maróstica
Primeira Dama: Ana Cláudia Bossi Profeta,
Srª Sandra Regina Bianchini Maróstica
Secretaria de Cultura: Sra. Ioceia Laureano Dias
Presidente da Câmara: Vereador Leandro Rissardo de Andrade
Vereadores:
Márcio Cione Rissardo, (Batata)
Pedro Moraes
Valdemir Silva Golfete
Marcelo Covre.
Fonte e Foto; Edson Buzato 

Foi  esta segunda feira (dia 
17) de muitas conquis-
tas, muito abençoada e 

quem me segue nas redes so-
ciais viu que hoje já postamos 
dois vídeos, só coisas boas e 
benéficas para Colorado com 
a sua população e eu estou 
aqui agora no gabinete com 
o meu vice-prefeito, Drº Dani-
lo  com o meu secretário de 
saúde,  Zanardi com a Naina e 

o Fernando que são dois em-
presários, médico também, 
que atua na área da saúde no  
município e também esta-
mos com dois representantes 
do Núcleo de Diagnóstico de 
Maringá e é com muita alegria 
que eu venho comunicar a 
todos os cidadãos, não só 
Colorado como toda a  região 
como todos os municípios 
vizinhos que nós iremos num 

Projeto contemplado pela Lei Paulo Gustavo leva debate 
Debate sobre bullying e saúde mental para a escola

SANTO INÁCIO

saber que nossos alunos par-
ticiparam da produção desse 
trabalho e maravilhoso saber 
que eles se interessam pela 
cultura. Só temos a agradecer 
o professor pela mensagem 
transmitida aos nossos alunos 
neste dia e dizer que estamos 
de portas abertas para recebe-
lo sempre. – Palavras de Rena-

ta Filomena Rodrigues Berto-
lini – Diretora do Colégio Cívico 
Militar Dr. Manuel Firmino de 
Almeida. 

O curta-metragem está 
disponível para visualização no 
canal do Youtube para visual-
ização. Basta procurar pelo Ca-
nal TOCA DOS ATORES com o 
título: “Embaixo das Sombras”.

Em seu gabinete em Colorado, Rose Chiquim recebeu 
empresários que querem investir na saúde local 

futuro bem próximo, diante 
de uma conversação e da ne-
cessidade que nós temos de 
trazer uma ressonância mag-
nética para Colorado, esse 
sonho se tornará realidade, é 
questão de tempo, de adapta-
ção, questão da compra que o 
Núcleo Diagnóstico vai trazer 
a ressonância magnética para 
Colorado, junto com a CDI 
Imagem. Então pessoal o que 
nós podemos falar, é questão 
de compromisso, gestão efi-
ciente, empresários compro-
metidos com a saúde do mu-
nicípio Núcleo Diagnóstico 
renome na saúde de Maringá 
e região. Enfim uma conquis-
ta para a saúde de Colorado 
e é com muita alegria que eu 
venho anunciar num futuro 
bem próximo nós teremos 
Ressonância Magnética em 
Colorado. Que Jesus abençoe 
muito a nossa gestão, a nos-
sa população e que cada dia 

mais nós possamos, viu Dani-
lo, trabalhar para beneficiar a 
vida de cada um de vocês. Fi-
camos todos com Deus”.

Grupo Reviver de Ângulo 
retoma atividades 
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